

## “LA TARDE”

### COSAS del TIEMPO

El momento actual es de incertidumbre. Las mismas probabilidades hay para que suceda una cosa como para que ocurra la cosa contraria.

Nadie sabe a qué atenerse, «a qué palo quedarse». Igual puede salir blanco que resultar negro. Está la ruleta en movimiento.

Si consideramos la paz ofrecida por los imperios centrales, nos encontramos con que la humanidad y la civilización estarían de enhorabuena si los beligerantes depusieran las armas. Fundiendo los cañones y convirtiéndolos en instrumentos de trabajo, el mundo daría una nota admirable de sensatez. Y para llegar a este bello resultado bastaría que las potencias contendientes pusieran en ello su buena voluntad, que lo quisieran.

«Pero lo querrán? Ahí está la duda».

Son los anhelos generales establecer la paz en la tierra sobre bases incommovibles, pero no se descubre claramente quieran llegar a semejante conclusión las mismas naciones que ofrecen la paz. Ténesse no sea más que un aplazamiento de hostilidades para repetir después corregidas y aumentadas, si eso es posible, las espantosas calamidades presentes. Se duda, y en la duda quedamos.

Si apartamos la vista de la catástrofe europea para concentrar nuestra visión en los asuntos del suelo que p'samos, también nos encontramos con idéntica incertidumbre.

Los proyectos del poder ejecutivo presentados a las cámaras sobre colonización, consolidación de la deuda pública, creación del Banco Agrícola e impuesto a la exportación, inquestionablemente enierran propósitos encaminados a beneficiar los intereses generales del país. Traducidos los proyectos en leyes y aplicadas éstas honradamente, equivaldría a dar un paso gigantesco hacia el engrandecimiento de la nación.

Pero toda innovación encuentra opositores, tantos más cuando mayor sea la importancia de la reforma, y puede suceder que esos buenos proyectos no pasen de tales, o que aún llegando a ser leyes se las desvirtue fundamentalmente.

¿Razones para pensar así? Por de pronto un grupo de exportadores ya se ha presentado al ministro de Hacienda, haciendo «una punta» de objeciones al proyecto de impuesto a la exportación. Las oposiciones a los otros proyectos ya irán llegando. Y son tan volubles los ministros y sienten tanta inclinación hacia los grupos!

Un caso típico de esa volubilidad

## FARMACIN MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 a 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

lidad le tenemos en la huelga de los obreros marítimos.

Surgido el conflicto entre los obreros del mar y sus patronos éstos accidieron al gobierno pidiendo protección, y se la concedió poniendo conscriptos al servicio de los armadores. Protestan los huelguistas y el gobierno se declara neutral cominando a los armadores con retirarlos su protección si no solucionan la huelga perentoriamente. Y la huelga, no obstante la admonición del ejecutivo, continúa, y las empresas frigoríficas se quejan de los perjuicios acarreados a sus intereses por la prolongación del paro. Y el ejecutivo se decide de nuevo a ejercer de rompedor.

Así, pues, si en este caso de importancia relativa se anda con vueltas, ¿por qué no hemos de emularse se pueda adoptar temperamento semejante en otros asuntos más trascendentales?

Pero también puede ser que no. Siempre la incertidumbre.

### Servicio de correos en el Interior

#### Telégramas y giros postales

Incurriríamos en un error si dijéramos que al servicio de correos no ha mejorado no solo en esta capital, sino también en los pueblos del interior del Territorio.

La vara de la justicia debe correr pareja para medir todas las cosas. Quienes como a nosotros por la ingenuidad que la misma profesión nos asigna les ha tocado denunciar todo un calvario de deficiencias ocurridas en dicha repartición, correspondemos reconocer que el servicio de correos se hace hoy con suma regularidad, siendo escasísimas las quejas por retardo o extravío de correspondencia. Más, como nada hay perfecto en nuestra vida, el correo tiene igualmente que adolecer de algún mal, y es el que vamos a tratar de curar por medio de estas líneas, en holocausto de los pobladores del interior, que son los afectados.

Nos referimos a la cuestión telégramas y giros postales.

Según se nos ha expresado, con los primeros ocurre lo siguiente:

Como la mayoría de las oficinas del interior no tienen más que un solo empleado, llegan los telegramas y dase el caso de quedar detenidos uno o dos días, bien porque el destinatario vive un poco lejos y no hay medio de hacerlo avisar, o bien que aún viéndolo cerca no se le avisa.

No queremos suponer que la culpa la tengan los encargados de esas oficinas, pues pensamos que sus obligaciones se limitan al servicio interno, y no pueden andar de casa en casa avisando si fallan o citano tiene un telegrama. A nuestro juicio corresponde que la Dirección dé a esas oficinas del interior, un empleado o muchacho auxiliar que tenga el deber de cumplir la misión que dejamos anotada.

¿No pudieran hacer ese trabajo los guarda-tilos, cuyas ocupaciones no son muy recargadas?

Insinuamos el propósito al solo fin de buscar una corrección a esa anomalía que de perpetuarse puede afectar y causar perjuicios a los vecindarios respectivos.

El otro mal es referente a la habilitación de esas oficinas para el despacho de giros postales. Sabemos que existen ya varias autorizadas, pero hay otras de importancia que no lo están a pesar de reclamarlo urgentemente los intereses de los pobladores.

Tal ocurre con la oficina de San Ignacio, rico e importante departamento situado sobre el Paraná, cuyos habitantes vénsse aún privados de las ventajas que ofrece el servicio de giros postales, no sabemos porque causa. Opinamos que en la presente circunstancia, estén demás los exclusivismos y así como se ha dispuesto la habilitación de unas oficinas debe adoptarse igual procedimiento con el resto, pues las necesidades de los vecinos son iguales en los distintos puntos del Territorio. Es por ello que trazamos estos ligeros apuntes, de los que damos traslado al señor jefe del Sub-Distrito, para que por su intermedio sean elevados a la superioridad, que es la llamada a corregir esas deficiencias satisfaciendo un vivo anhelo de los pobladores.

### Tres proposiciones

#### Sobre enseñanza de la Historia Natural

Presentadas a la primera reunión nacional de la Sociedad Argentina de Ciencias Naturales en Tucumán, en Noviembre de 1916, por el Profesor Normal señor León R. Naboulet.

#### PUBLICACIÓN DE OBRAS—

El Ministerio de Instrucción Pública o una Sociedad Científica, favorecida con fondos de la Nación, debe encargarse de la edición de las obras completas de los naturalistas que han estudiado nuestro país o parte de él o alguno de sus productos.

Debe, además, editar todas las monografías argentinas y el catálogo de los tres reinos con todos los detalles necesarios y pormenores conocidos, en plena claridad y con las ilustraciones correspondientes.

De esas publicaciones se proveerán indispensablemente todas las escuelas, bibliotecas, museos, sociedades científicas y profesores de Historia Natural del país, exigiéndose velar por la conservación de esas obras a las instituciones favorecidas.

Es fácil comprender que hoy por hoy el estudio de las Ciencias Naturales está en germen y en peligro en la Argentina porque Buenos Aires tiene todos los libros y no tiene los campos de experimentación que poseen aquellos que no tienen libros y están en el terreno favorable. Buenos Aires monopoliza ese estudio y muchas capacidades repartidas en lugares apartados no cuentan con medios para emprender ningún trabajo.

Hasta hoy no se ha hecho más que publicar estudios o informes que están en las grandes revistas científicas de Buenos Aires, La Plata o Córdoba y que no se compran sino a precios fabulosos, no pu-

## Jabón Montejano

Tiene un agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor. Así lo dice la gente.

diendo consultarlas sino los pocos privilegiados que el Gobierno emplea en sus oficinas respectivas.

Por otra parte, es necesario que la Sociedad Científica constituida por los mejores y ayudada por un jurado permanente—los mejores de los mejores—impida las monografías plagiatas que una infinidad de jóvenes empleados, publica en los boletines de los ministerios para justificarse en sus puestos. Una investigación, la más leve, dirá cómo estudian, por ejemplo, muchos de los ingenieros agrónomos enviados del Departamento de Agricultura, que visitan las regiones lejanas.

II

#### MUSEOS Y JARDINES—

Las Sociedades Científicas comarcales deben trabajar activamente hasta conseguir que en cada capital de provincia y de territorio nacional se crece un museo que sea todo lo más completo posible, puesto bajo la dirección del profesor de Historia Natural de la Escuela Normal local y subvencionado por los poderes públicos.

Lo mismo, debe propenderse a la creación de jardines zoológicos y botánicos que costearán por sí mismos casi todos sus gastos pudiendo ser los lugares predilectos de recreo para las escuelas y la población.

III

#### TEXTOS Y PROGRAMAS—

Entiendo que la gran mayoría de los textos de Historia Nacional que se publican en el país es deficiente por dos razones capitalísimas: 1) porque no se amolda a la capacidad de los alumnos de cada curso, generalmente por exceso o deficiencia de material o de lenguaje o falta de claridad en las ilustraciones etc 2) porque no estudia las especies tipos que estén al alcance experimental de los alumnos de cada región.

La primera es una deficiencia que se origina principalmente en el cambio tan fácil de los programas de Instrucción Pública, por ese servicio nuestro de ostentación y por la falta de criterio con que se hacen los programas, gracias a que la enseñanza no está en manos profesionales aunque tengamos por delante, medio siglo de fracasos interrumpidos de los políticos y otros no profesionales.

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

#### En Liquidación

Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanacos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

**Didan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores**  
Y las de mayor consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

# Hotel 'Misiones'

## SERVICIO ESMERADO

TODOS LOS DÍAS

### NUEVO MENÚ

Los textos de Historia Natural están, pues, fuera de todo régimen pedagógico. La reforma se hace imperiosa.

Y para esa reforma una Sociedad Científica debe promover un concurso de textos, un serio concurso que produzca textos más racionales que los programas hasta hoy improvisados, a fin de que la enseñanza tome una orientación definitiva que esté de acuerdo con las necesidades racionales de esta época. Nuestros textos hacen perder tiempo a los alumnos, los engañan y hasta los perverten.

De ese concurso saldrán textos buenos y si poseen deficiencias, podrán ser salvados por la discusión y el acuerdo del jurado y de los autores.

Siempre que sobre esas bases se trabaje, tendremos algo mejor que los famosos concursos del Consejo

Nacional que se olvidan de lo más sensato para favorecer el lucro de algunos.

Y en cuanto a las horas de estudio de las Ciencias Naturales hay una marcada tiranía. En una Escuela Normal se dan dos horas semanales de Geología y Minerología, por ejemplo, en segundo año. Descartando los días perdidos, no quedan al alumno sino muy pocas horas al año que no alcanzan para desarrollar un programa elemental y menos si se considera que toda enseñanza debe ser experimental.

Esto es lo menos que se puede pedir. Y en cuanto a las ilustraciones, gabinetes y laboratorios escolares, son escasos para más adelante para gobiernos más del pueblo, es decir, para otras orejas que tengan oídos.

# LA GUERRA EUROPEA

Las proposiciones de paz - Lloyd George la rechaza en nombre de los aliados - Reconquista de la Granja de Charbrettes por los franceses - Buque español hundido por un submarino alemán - Visita del emperador austriaco al frente italiano - Reorganización del ejército romano - La palabra de M. Briand sobre la paz - Asesinato del patriota Antioquia en Siria.

## OTRAS NOTICIAS

**Buenos Aires, diciembre 20.** - Anuncian de Tucumán que los radicales rojos de la citada provincia, ganan terreno a sus adversarios. La candidatura Basary cuenta con 22 electores. - Fracasaron las tentativas de arreglo iniciadas para solucionar el conflicto de los obreros marítimos.

Las proposiciones ofrecidas por los armadores no satisficieron las aspiraciones de los huelguistas, por no concordar con el petitorio formulado.

La cámara de diputados aprobó el presupuesto para el próximo año con las modificaciones introducidas por el Ejecutivo, rechazándose la moción presentada sobre reducción de dietas a los legisladores.

**Buenos Aires, diciembre 20.** Anuncian del Paraná que los candidatos radicales a senadores nacionales por aquella provincia, son los doctores Leopoldo Melo y Herminio Quirós. - El senado limitó la licencia al presidente de la República Dr. Irigoyen, hasta el 30 de Abril del año entrante.

**Buenos Aires, diciembre 20.** Circula el rumor de que en el Territorio de Formosa, cerca de la laguna Martina, los indios asaltaron el Fortín del 9º de caballería, resultando varios soldados e indios heridos.

El comandante de dicho cuerpo despachó comisiones para auxiliar a las fuerzas allí destacadas, pero como no hay telégrafo al lugar del suceso, espérase chasque para saber los detalles de lo ocurrido.

**Londres, diciembre 20.** - El primer ministro británico Lloyd George, declaró en la cámara de las comunes, que los aliados no aceptan las proposiciones alemanas de paz, porque existe la necesidad de destruir el militarismo prusiano.

El discurso del jefe del gobierno, produjo excelente efecto en la cámara, siendo muy aplaudido.

**Londres, diciembre 20.** - Despachos transmitidos de París informan que los franceses reconquistaron la Granja de Charbrettes que habían perdido en uno de los combates librados el lunes de la corriente semana.

**Londres, diciembre 20.** - Anunciase que un submarino alemán hundió al vapor español «Ason», causando la muerte de algunos pasajeros y tripulantes.

**Paris, diciembre 20.** - Las empresas teatrales de esta capital cerraron las salas de espectáculos con el fin de oponerse al nuevo impuesto creado recientemente por el gobierno.

**Paris, diciembre 20.** - Despachos recibidos de Roma, refieren que el nuevo emperador de Austria Hungría visitó los frentes del Isonzo, Trieste y el Carso, con objeto de imponerse de la situación de las tropas austriacas frente al avance de los italianos.

**Paris, diciembre 20.** - Informaciones dadas a conocer por el ministerio de la guerra refieren que los alemanes no atacaron las nuevas posiciones reconquistadas por los franceses en ambas márgenes del Mosa, limitándose a mantenerse en la ofensiva.

En el sector de Douamont hu-

bo algunos bombardeos de artillería.

En la región del Somme los británicos atacaron al enemigo en las cercanías de Vernandovilles, desalojándolo de dos posiciones.

**Paris, diciembre 20.** - Despachos recibidos de Atenas informan que el ejército rumano reorganizase detrás del Sereth y Jassy en la Besarabia con objeto de emprender una contra ofensiva. Los rumanos han recibido considerables refuerzos en hombres y municiones de los rusos.

**Paris, diciembre 20.** - El presidente del consejo de ministros Mr. Briand declaró hoy en el parlamento que Francia y sus aliados rechazan las propuestas de paz, manifestando que están dispuestos a luchar hasta obtener la victoria final.

**Paris, diciembre 20.** - Anunciase que en Siria los turcos asesinaron al patriarca Antioquia. El asesinato produjo indignación entre los elementos sirios.

## Crónica Social

### Viajeros

Pasajeros salidos por el vapor «Urrutia». De primera: Antonio Chavarría, Alberto Mayrhofer y Sra. Angel Revuelto, Fernando Godoy, Antonio T. López. 2 pasajeros de segunda.

## NOTICIAS VARIAS

### Por los menesterosos

#### Una iniciativa

La presidenta interina de la Sociedad de Beneficencia, señora Honoraria L. de Fouilland, nos ha enviado en su publicación la nota que va transcrita al final de estas líneas en la que un socio de la mencionada institución, expresa una opinión acertada para ayudar a los menesterosos. Dice así la nota:

«Posadas, Dbre. 19 de 1916.

Señora Presidenta de la Sociedad de Beneficencia. Presente.

Permitidme, señora Presidenta que llegue hasta esa Sociedad, haciéndome eco del llamado que vosotras damas de caridad, hacéis en pró de los que sufren silenciosos en sus lechos. Sé que la Beneficencia, sola de por sí es insuficiente, no alcanza a atenuar todos los dolores ni a secar todas las lágrimas. Merced a ella, nuestros pobres enfermos tienen, camas, hospital, alimentos etc., evitando así que mueran en el desamparo. Sé también, dignísimas damas que el esfuerzo de todos los asociados, y lo que vosotras hacéis, el número de los menesterosos no disminuyen y una prueba de ello, es el llamado que ahora invocáis.

Ben Señoras, no dudo que el llamado tendrá eco, así lo veo que silenciosamente el vecindario de nuestra sociedad, responde, prosequid señoras damas, vuestra tarea es altruista, vuestra misión es noble en esta tierra contribuyendo así, a que el dolor sea menos cruel. Pero ahora deseo, señora presidenta, contribuir en algo reemplazando al obvio, por unas indicaciones que esa Sociedad podría llevar a la práctica.

Aparte de las muchas fiestas y bazares que durante el año, realiza la Sociedad con el propósito de recaudar fondos, mandaría a construir unas alcancías que tengan en lugar bien visible, el nombre de la Sociedad, en la parte superior y en el centro y con letras de color vivo «Para los Pobres». Dichas alcancías, se podrían colocar en todos los vapores que hacen la carrera en el Alto Paraná, en los Bancos y en la Estación del Fierro

Carril 'previo permiso respectivo, que así, con la limosna voluntaria que en dichas alcancías depositan, al año ingresaría al tesoro de la Beneficencia unos cientos de pesos. Saludo con mi consideración más distinguida.

UN SOCIO.

## Noticias de Policía

Hoy se eleva al Juzgado Letrado de la prevención sumaria instruido a Siméon León por agresión a mano armada a la persona de Jorge Simón, hecho, hecho ocurrido el 18 del actual. El agresor se halla detenido.

—Háase detenido en su domicilio de San Ignacio el infractor a la ley de enrolamiento Teodoro Machado.

—Por disposición del señor juez Letrado se ha puesto en libertad al menor Jorge Fernández, cuya causa por hurto se ha sobredicho provisionalmente.

—El comisario de Concepción de la Sierra comunicó instruir sumario con motivo de una denuncia hecha por José Rodríguez López sobre destrucción de bosques.

## Suscripción Pública

Abierta por este Diario a beneficio de la Sociedad de Beneficencia.

Cantidades ingresadas	
LA TARDE	\$ 10.-
Bías Gutierrez	> 40.
N. N.	> 5.
Miguel Angel	> 2.
La-niñita Sara Pérez	> 1.

## Luisa H de Garbi

Partera de la Facultad Nacional

No se ocupa de otras cosas que las conconerentes a su profesión. Deja siempre aviso en su casa donde puede encontrársela. Domicilio: Av. Roque Pérez esq. 3 de Febrero.

## Viandas

Desde el primero de Diciembre se repartirán viandas a domicilio, servicio familiar esmerado, precio módico. Para tratar con Eduardo Iglesias en casa de don Pedro Rosa.

## Por JACINTO RECA

### Espléndido Remate de Muebles

SIN BASE y al MEJOR POSTOR

El Domingo 31 de Diciembre a las 8 a. m. remataré el mobiliaje que adornaba la casa particular del Coronel Sr. Gregorio López.

Seña 10 % - Comisión el 10 % a cargo del comprador.

J. Reca - Remt. Pblico.

Próximamente se repartirán catálogos con el detalle de los artículos a rematarse.

## AVISO

El 15 del cte. abrirá sus puertas una academia con el objeto de preparar alumnos en alguna o en todas las materias para el ingreso en la Escuela Normal, atendida por el Maestro Normal Moisés J. Wahnieh, y los alumnos de 4º año Angel L. Riel y Emilio G. Casalós.

Para tratar dirigirse a cualquiera de los mencionados.-PRECIOS MÓDICOS.

## ESCUELA PRACTICA DE AGRICULTURA de Posadas

(Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personalmente a por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso. Posadas, Noviembre 1º de 1916.

## Aviso de licitación

Llámanse a propuestas por el término de treinta días, para la ejecución del servicio de transporte de correspondencia de Posadas.

Por el pliego de condiciones y demás datos ocurrir a la Oficina de Correos de Posadas.

Posadas, Noviembre 30 de 1916.

J. B. Giménez.

Primera publicación el 30 de Noviembre, Vencé 1º de Diciembre de 1916.

## Escuela Normal Programas

Se previene a los interesados, que pueden disponer de ellos hasta el 1 de Enero del próximo año.

# NAVIDAD, AÑO NUEVO, REYES

## Almacén Popular

Esta casa acaba de recibir un espléndido y selecto surtido de artículos propios para los días de Navidad, Año Nuevo y Reyes como son:

Turrone (legítimos españoles). Conservas, Fiambres, Quesos, Dulces, Complots, Bombones, Frutas secas, Pan dulce de Navidad, Vinos, Licores, etc., etc.

Se garante artículo de primera calidad. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Se atienden pedidos de cualquier punto del Territorio.

## Todos a visitar el acreditado Almacén Popular

## Empresa de Navegación

## Ramón Enriquez

Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y Escalás, atendido por el cómodo y lujoso vapor «LELIA E» recién construido expresamente para este servicio.

## ITINERARIO

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.20 a. m.	San Ignacio	2.20 p. m.
Candelaria	8.45 » »	Santa Ana	2.50 » »
La Mina	9.15 » »	La Mina	3.40 » »
Santa Ana	10.15 » »	Candelaria	3.55 » »
San Ignacio	11.05 » »	Posadas	5.14 » »

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y Escalás, los que tendrán una bonificación del 40 % de la tarifa ordinaria.



CEHPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHPE.



CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS DE MISIONES. BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES.

**Avisos Profesionales**

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO  
del F. C. N. E. Argentino  
de la Nación  
de Anes, Gibaja, Martínez y Cia.  
ESTUDIO—Calle Córdoba y Junín.  
POSADAS Misiones.

**Eduardo R. Bianchi**  
ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN  
Atiende asuntos judiciales y  
administrativos  
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN  
POSADAS Misiones

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Atiendo al público de 1 a 6 p. m.  
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

**Dr. Juan Parola**  
MÉDICO-CIRUJANO  
Especialmente: Vías urinarias, señoras  
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de  
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de  
Mayo y 3 de Febrero

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO  
Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**Julia B. de Blanco**  
Partera diplomada en la Universidad  
de Buenos Aires  
Calle Félix Azara entre Sarmiento y  
San Martín, al lado Mueblería Borowski.

**ACADEMIA MUSICAL**  
"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados o estudiar, sepan donde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**Adolfo J. Pomar**  
AGRIENSOR NACIONAL  
Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de caminos.  
Belgrano esq. Bs. Aires.

**Escuela de Agricultura de Posadas**  
Llámanse a licitación pública por el término de treinta días para la provisión de puerco, carne y leña durante el año 1917.  
El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.  
Las propuestas se elevan cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurrán.  
Posadas, Diciembre 1 de 1916.  
El Secretario-Administrador.

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planos y Presupuestos  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

**Recreo Posadas Cinema**

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y Feriados  
**GRANDES ESTRENOS**

**JUEVES 21**  
**Bajo el Sol de la Pampa**  
**JUEVES 21**

NOTA.—**Regalo de Navidad**—La empresa obsequiará al público con dos magníficos regalos para Navidad: Una magnífica **Carabina** Mauser y un espléndido **Reloj** de oro.—En exhibición en la casa Barthe.—Véanse programas.

Por **JACINTO RECA**

**Gran Remate en Concepción**

Los días **24 y 25 de Diciembre** próximo, a las ocho de la mañana, en el pueblo de Concepción de la Sierra de este Territorio, REMATARE, por orden del Síndico Liquidador Sr. Manuel G. Suárez, del Concurso de Quiebra de Dn. Alberto Ratier, cuyos autos se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio, **Diez Mil Pesos** en artículos de Tienda, Mercadería, Ropería, Zapatería, Almacén y Ferrería; todos los Muebles y útiles; Armazones, Mostradores, etc.; Varias casas y terrenos ubicados en Concepción y Apóstoles; Caballos, Mulass y Vacas y varias carretas y carros.

Seña 10 %.—**Comisión** a cargo del comprador sobre Mercaderías y Haciendas 10 %; Sobre Terrenos 2 %.

En oportunidad se darán detalles en lotes de las Mercaderías y demás bienes.—**JACINTO RECA**

**LAS NOVEDADES**



Consulten precios de este hermoso JUEGO COMEDOR de Roble Norte-Americano en la MUEBLERÍA EUROPEA de P. CHAPOV y GIRON

**Excepcional Remate**  
POR

**Jacob M. Wahnish**  
Gran regalo de Navidad y Año Nuevo

Padres de familia aprovechar esta oportunidad, asegurando nuestro bienestar y labraréis la felicidad de vuestros hijos, formal los cimientos de la dicha del hogar y que descomparta el cobrador que llama a vuestras puertas con el fastidioso reboto del siguiente: El mejor regalo y alegría que podéis llevar a los vuestros el día de año nuevo. Es el boleto de compra de un lote de terreno en que se dividirá el solar Nord Oeste de la Manzana N.º 109 de este municipio, magnífica propiedad ubicada en el corazón de la ciudad, sobre el Boulevard Córdoba, la principal calle de Posadas, linda con la manzanilla y plantada de árboles y Espina Ays. sobre a media cuadra de la Plaza San Martín y a una cuadra del gran Teatro Español, toda amurallada y rodeada con vereda de piedra de primera en toda su extensión.  
El Domingo 31 de Diciembre de 1916, en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, remataré por cuenta y orden de su dueño y con intervención de su apoderado don Raimundo Fernández con la base infima que a continuación se detalla, la propiedad arriba expresada, dividida en 6 lotes de dimensiones especiales para construcciones de casas para familia, y la esquina para negocio. Fracción de lote N.º 109. Con un peso de sacrificio se llega a la meta. De todos y para todos.  
Condiciones de pago: La cuarta parte al contado y las tres cuartas partes restantes en 24 mensualidades sin interés, títulos perfectos, escrituración inmediata, o boleto de compra venta, quedando esa primera hipoteca, gravada la propiedad hasta la terminación del pago. Gastos de escrituración y Comisión del 3 %, que se pagan en el acto del remate, por cuenta del comprador. Seña el 10 %.

Croquis y dimensiones		BASE	
400 varas c.	9' X	Lote N.º 1	\$ 2.500
10 varas		> > 2	> 1.200
40 varas		> > 3	> 1.200
300 vs. c.	3' X	> > 4	> 1.300
30 varas		> > 5	> 1.300
10 varas		> > 6	> 1.300
<p>Lote N.º 1</p> <p>600 Varas c.    30 Varas    400 Varas c.    500 Varas c.    50 Varas</p> <p>30 Varas    40 Varas c.    40 Varas    10 vs.    10 vs.</p> <p>30 Varas    10 vs.    10 vs.    10 vs.    10 vs.</p>			

Los lotes serán señalados en el muro con sus números, precios y dimensiones.  
Por más datos a mi escritorio.

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de **MERCADERÍAS GENE RALES** y reciben constantemente nuevos surtidos. Venden a **PRECIOS MODICOS** y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.  
**Posadas** = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misión

**JULIO TURRAU**

Representante en Misiones de:  
**LAPUENTE, GUINEA, LARRÁ y Cía.**  
Ropería e importación de tejidos  
**Muñoz, Saralegui, Aja y Cía.**  
Importación de Mercadería y depósito de Sombreros  
**Bafalla y Cía.**  
Importación de pañuelos de seda y algodón y géneros de punto  
**Roque Sanz**  
Fábrica de alpargatas y zapatillas  
**Miguel Unamuno**  
Importación de armas de fuego

VENTAS POR MAYOR EXCLUSIVAMENTE  
**JULIO TURRAU.**  
Escritorio en Posadas

**"Farmacia del Pueblo"**  
DE  
**Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO  
**Sueros Artificiales**  
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**  
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS  
**Oxígeno puro**  
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"  
Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se ofrecen recetas  
EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
Aparatos, útiles y productos fotográficos  
Buenos Aires esquina Sarmiento  
POSADAS

**'TONIO PATIÇOD' Farmacia «Misiones».**

# “LA ARGENTINA”

Mueblería y Carpintería



DE:  
**Rodolfo Borowski**

Trasladado a su nuevo local sito calle Félix Azar, Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS

Misiones

## Aviso Importante

### La Maison Hamard

acaba de recibir las nuevas muestras para la estación de Primavera y Verano. Cuenta con especial surtido de Casimires, Eranelas, Alpacas, Seda Cruda, Kaki lana y algodón, Brin de hilo blanco y en colores etc. Muestras de géneros de Seda, Lana y Algodón para trajes de Srás. Todos los pedidos se hacen a precio de catálogo, no se cobra comisión, pagando únicamente el flete. Para los trajes sobre medida cuenta la casa con un taller de retoque y plancheo que lo hace gratis. No dejen de visitar esta casa donde podrán vestir bien y barato. Trajes de Casimir desde \$ 25.— Ambos de franela desde \$ 18.— Frente al Hotel Argentino del señor Sebastián Avalos.

### Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUÑATAY entre Posadas y Corpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. llegando a Corpus a las 2 p.m.—Regreso de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 5 p.m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

## B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados. Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para invernar. Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay. — Datos, informes — transacciones en el ramo.

CONSIGNACIONES

Dirección Telefónica: WASMOSY—Posadas

## Estancia y Colonia “Santa María”

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ó Monte

Lotes de todo tamaño y á 5 AÑOS DE PAGO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar. Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—eis leguas de Apostoles, P. G. N. E. A.—Clima saludable

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse á:

### Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia “Santa María”

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

### Villa Iguassú

(EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)

Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS DEL IGUAZÚ y del GUAYRÁ.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

Dirección:—CENTRO POULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

### “LA TARDE”

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TERMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1,40	
» trimestre..		4.—	
» semestre..		7,50	
» año.....		15.—	
Número suelto..		0,10	
» atrasado..		0,20	

Para todo lo referente á avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense á la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseará ser publicados.

### Chacras

En la Estancia y Colonia “Santa María” se arrienda chacras a \$ 1.— por hectárea y por año. Contrato por cinco años. Por más datos dirigirse a Parish y Simmelhag.

Concepción de la Sierra

## CHACRAS

### Buena tierra, bajo precio, largo plazo

Se venden, limitando con la Colonia Hohenau sobre el Alto Paraná, en el Departamento Jesús (República del Paraguay) subdivididas en lotes de 12 y 24 hectareas.

Ocurrir por planos e informes: en Asunción, Estudio del Doctor Cálcena, calle Estrella, 146; en Encarnación, al señor Closs; en la Colonia Hohenau, casa de negocio de Don Adolfo Müller; en la contigua Colonia Obligado, en su Escuela, (Guillermo Imlaner); en Posadas, Hotel Argentino; y en la ciudad de Buenos Aires, Avenida Alvear 1531.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LEGADA A POSADAS SALIDA DE POSADAS

Miércoles Internacional de Bs. Aires Lunes: Internacional de Asunción a Asunción a las 6.30 a.m. Bs. Aires a las 8.50 p.m.

Viernes: De Concordia, a las 11.12 Viernes a la 6 a.m. para Concordia

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

## Libros Nuevos

DE VENTA EN LA “Librería del Colegio”

«Alemania contra el Mundo» 4.ª edición  
«Los Cuatro Ginetes del Apocalipsis» B. Ibañez.  
«Los Argonautas» B. Ibañez.  
«Del Frio al Fuego» Felipe Trigo.  
«Destino de Vianco» G. Carrillo.  
«Por Tierras Lejanas» id. id.  
«Nuestro Planeta» B. Baeza.  
«Novela del Honor» Lopez de Haro.  
«Posadas» id. id.  
«La Barraca» B. Ibañez.  
«La Bottega» id. id.  
«El Señor de las Esquindas» Material.  
«Italia» José Ingenieros.  
«Un viaje por España» Gauthier.

## Librería “Del Colegio”

DE

### MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general  
Novelas Literarias—Útiles para Colegios—Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VINIENDO ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE

“La Guerra de Francia” por L. R. Naboulet, se vende aquí